

Sechster Abschnitt.

Aus Dr. Barth's Entdeckungsreise. *)

1. Die Handelsstadt Kano.

Kano bildet den Mittelpunkt des centralafrikanischen Handels.

Nachdem der Reisende den Ministern und dem Statthalter selber seine Aufwartung gemacht und die Geschenke übergeben hatte, durfte er nach Wohlgefallen in der großen volkreichen Stadt sich umthun. Obwohl durch Krankheit und Anstrengungen erschöpft, machte er sich doch rüstig auf den Weg. „Ich bestieg am nächsten Tage wieder meinen armen Gaul, und geleitet von einem Burschen, dem die Eintheilung der Stadt wohlbekannt war, machte ich einen Ritt von mehreren Stunden quer durch die Stadt nach allen Richtungen. — Wie wir uns so kreuz und quer durch alle bewohnten Quartiere wandten, konnte ich von meinem Sattel aus all' die verschiedenen Scenen des öffentlichen und Privatlebens übersehen, Bilder ruhiger Behaglichkeit und häuslichen Glückes, wie eitler Verschwendung und verzweifelten Glends, rüstiger Thätigkeit und schlaffer Trägheit; hier ein Bild des Gewerbefleißes, dort ein anderes der äußersten Gleichgültigkeit.

*) Dr. H. Barth's Reisen und Entdeckungen in Nord- und Central-Afrika 2c. (Gotha, J. Perthes) II. III.